

ARCHIVE

dimanche 14 juillet 2024
SUDéduc04.spip.php?uteur228
popularité : 0%

Communiqué de SUD éducation 04 au lendemain des élections législatives 2024



Digne-les-Bains, le 13 juillet 2024

Le soir du 7 juillet, nous avons poussé un grand soupir de soulagement. Le Nouveau Front Populaire que nous avons choisi de soutenir, tant la crainte de l'accession au pouvoir de l'extrême droite était grande, est arrivé en tête des élections législatives. La suite va être difficile mais le pire a été évité, grâce à une mobilisation exceptionnelle.

Cela n'a pas suffi dans notre département qui a totalement basculé à l'extrême droite et il faut avoir en tête que le nombre de députés RN augmente encore une fois substantiellement. Le combat continue et l'école nous semble être un lieu essentiel pour lutter contre les idées d'extrême droite et travailler à changer un imaginaire qui semble bloqué depuis trop longtemps.

Tout d'abord, il faudra peser pour abroger toutes les réformes injustes et discriminantes que nous a imposées la macronie depuis son arrivée au pouvoir (bac Blanquer, parcoursup, choc des savoirs).

Nous refusons cette école de l'uniforme, du SNU et du tri par niveau. Aucune base saine d'épanouissement individuel et social ne pourra être construite sur ce terreau réactionnaire, qui ne fait que légitimer et renforcer l'idéologie de l'extrême droite.

Ensuite, il faudra s'organiser pour rêver et redonner le désir d'une autre école, une école réellement inclusive, fondée sur des pédagogies émancipatrices, qui permettent aux enfants d'apprendre à leur rythme et de s'impliquer dans la vie collective de la classe et de l'établissement. Pour cela, nous pensons qu'il est important que chacun.e agisse à son niveau dans son établissement pour ouvrir l'école aux parents et faire lien avec elleux. Nous devons, sur le terrain, être à l'initiative d'actions qui permettent d'offrir une alternative aux logiques réactionnaires — les pédagogies émancipatrices en offrent tout un répertoire. L'école ne doit plus être ce lieu surplombant et jugeant, une forteresse inaccessible qui entretient ses propres codes sans en donner les clés, mais un lieu ouvert et inclusif, dans un idéal de transformation sociale auquel notre syndicat est attaché.

Face à cette poussée continue de l'extrême droite dans les urnes et plus généralement dans la société, face à la diffusion de la pensée réactionnaire, il est aujourd'hui plus que jamais crucial que notre syndicat poursuive et intensifie la constitution d'un front le plus large possible avec tous les syndicats qui partagent les valeurs antiracistes, féministes et émancipatrices, dans la recherche du progrès social.

◆ Documents joints



PDF -
93 ko